
青春是人生中最美好的时光。奋

斗是青春最亮丽的底色，行动是青年

最有效的磨砺。

此次采访的 3 位不同职业的“95

后”青年劳动者，他们的故事里有着为

热爱的坚持、为责任的坚守和为梦想

的追求。他们在各自领域绽放光芒。

记者从中真切感受到：平凡岗位

亦大有可为，奋勇向前也有广阔天地。

其实，除了他们之外，还有无数的

青年劳动者。他们在各自岗位上，用

辛勤付出诠释劳动之美，彰显青春力

量。

青春正当时，让我们做新时代的

奋斗者，用奋斗之弦谱写青春之歌。

融媒记者 郑旭华 陈宏宇
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奋斗的青春最美丽

■记者手记

“95后”用坚守书写无悔青春
记者探访“五一”假期部分在岗的工作人员

火红的
五 月 ，“ 五
一”劳动节、

“五四”青年节纷至沓
来。当大多数人在享
受假期的时候，各行各
业几乎都有人坚守岗
位。他们犹如热烈蓬
勃的朝阳，昂扬向上，
用汗水浇筑青春与梦
想。刚刚过去的假期，
记者走访了部分坚守
岗位的“95 后”。我们
来看一看他们闪光的
青春。
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“这个消防栓和喷淋设备达不到安

全生产的标准，所以按规定给予你们封

停车间的处罚。”5月2日，我市某企业的

生产车间内，永康高新区网格员沈彬一

边向企业负责人发出警告，一边从公文

包内取出封条，小心地贴在车间供电箱

上。“X”形的封条不仅停止了危险生产，

也给企业上了一堂安全生产教育课。

随后，沈彬将安全生产责任书递到

企业负责人手中。“企业安全生产就是

这样，要时刻绷紧，一刻都不能松懈。

‘五一’期间不少企业放假，不过，持续

生产的企业中暴露出不少安全问题，亟

待我们去解决。”沈彬一边检查台账，一

边告诉记者。

这是“95”后网格员“五一”期间坚

守岗位的一天。

结束该企业安全检查后，记者跟随

沈彬来到另外一家企业，对气泡袋制作

车间等重点领域进行检查。“消防栓要

每月检查一次。”沈彬对每一个消防栓

的开关进行检查，并记录在检查册上。

回到高新区办公室后，沈彬又将当

天检查的项目和结果进行汇总。“网格

员就像一座桥梁，连接着企业和高新

区，让安全成为企业发展的底气，是我

们每个人的奋斗目标。”沈彬告诉记

者。

“安全生产无小事，假期更要重视

安全。目前，在我们网格员‘日日巡’

‘天天查’的安全攻势下，永康高新区安

全生产攻坚战取得了成效。”沈彬说，正

是许许多多像他这样的企业贴心人，为

企业织密安全之网。

“您好，我是极兔速递的快递员。

我来收件啦。”5 月 2 日，极兔速递永康

分公司市场业务员王国尧来到方岩某

电商企业收取要寄出的快递件。这是

他“五一”假期上门收件的第二天。

当日10时许，王国尧开着货车从中

央仓储物流中心出发，前往方岩收件。

“部分电商企业 5 月 1 日休息，快递积

压，今天的寄件量会比较多。”王国尧告

诉记者。为了尽早收取积压的快递件，

他上午提早出车，以免耽误企业发货。

“今天有 3000 件快递要发货。”在

某酒精棉片加工厂的仓库，打包员看见

王国尧来了，就招呼他把地上堆成小山

的快递盒装车。

王国尧在仓库和货车间来回奔走，

手脚麻利地将快递盒码齐装车，不一会

儿就忙得满头大汗。他忙活了几个小

时，收了近 9000 件快递。随后，他将载

满快递的货车开回公司卸货。

今年是王国尧就职极兔速递永康

分公司的第四年。此前三年，王国尧是

极兔速递古山网点的派件员，负责西溪

镇等区域的快递派送。

“平均每天要派460件，多的时候要

派 600 多件。”入职之后，王国尧尽快熟

悉负责区域的每条巷道，摸清客户收件

习惯，实现高效揽收、投递。同时，他尽

己所能为客户解决问题，获得众多客户

的好评与信任。他说：“快递是服务行

业，服务千家万户。每一个包裹都是一

份责任，再忙再累也要及时送达。”

由于派件质量高、能力强，今年 3

月，王国尧调到市场部当业务员。面对

新岗位带来的更大挑战，王国尧每天超

额完成工作目标，争分夺秒寻觅客户。

“这次‘五一’假期新签两个客户。现

在，快递单量每天有 7000 余件，80%来

自前期派件客户或是他们介绍来的新

客户。”王国尧说，客户的信任是对他工

作的肯定，让他发自内心感到温暖，也

让他更加坚定要真诚服务、用心服务。

入行 7 年的王国尧深知快递行业

“起早贪黑、走街串巷”的辛苦，仍保持

着对这份职业的热爱，每天干劲十足。

“努力工作让我有不错的收入，而客户

的信任和友善则让我拥有满满的职业

幸福感。”王国尧说，在新岗位上，他会

更加努力提升自己，更加用心做好服

务，回馈客户的信任。

“平时，我经常跟家里人打球，有

什么适合我的球拍吗？”5 月 3 日，我市

某羽毛球工作室内，三位前来挑选球

拍的客户在货架前咨询。今年26岁的

羽毛球拍拉线师陈璐萍根据他们的实

际情况向他们提出挑选建议。这是她

“五一”期间坚守岗位的一个缩影，也

是她的工作日常。

“我从小便喜欢打羽毛球。长大

后，我就把爱好变成了工作。”送走几

位客人后，陈璐萍在半人高的羽毛球

拍拉线机前坐下，笑着告诉记者，“最

近生意好，前来找我拉线的客户很

多。‘五一’期间，我也没有时间休息，

每天工作 10 个小时以上，一天大概要

拉20支球拍。”

“假期前来找我拉线、咨询买球拍

的人比平时多了很多。”陈璐萍手上穿

线不停，“大家都说运动的尽头是羽毛

球，随着全民运动的观念越发深入人

心，我们拉线行业的生意也越来越

好。”相比于其他拉线师，陈璐萍指了

指墙上最显眼处挂着的“独门秘诀”：

她在 2023 年就已通过专业的拉线师

资格考试，薄薄的证书确实能给客户

带来一定的安心。

“我本来打算‘五一’去丽水玩两

天。结果，生意太好忙不过来，出行计

划临时取消了。”陈璐萍说，不但自己

要加班加点，连男朋友和父母都得加

班充当球拍“快递员”。

“因为喜欢，我才发现了市场需

求。很多球友拍子线崩断找不到人

拉，我就萌生了自己去学习的想法。”

陈璐萍告诉记者，“拉线师这个活比较

看重技术和时间投入，有时候忙起来

连喝水的时间都没有。”

记者看到，货架上挂满已经完成

拉线的羽毛球拍，一筐筐白色塑料筐

内放满还没上线的空拍。记者仔细数

了数，还有 50 多支。一旁的小助理正

在将拉好的球拍进行分类整理。

“刚开始，我是一个人创业，刚好

家里也有店面，现在生意好起来了，我

一个人同时要兼顾拉线和客服，有点

忙不过来。”陈璐萍说，“作为投身新兴

且小众职业的年轻人，我觉得永康这

片土地的市场非常广阔，热爱羽毛球

的人很多，以后也会有更多人加入这

项运动中来。”

陈璐萍正在穿线

以热爱之手穿行业之绳
受访者姓名：陈璐萍 年龄：26岁 职业：羽毛球拍拉线师

沈彬（右）检查厂区安全情况王国尧在收快递

一个包裹就是一份责任
受访者姓名：王国尧 年龄：27岁 职业：快递业务员

绷紧安全弦 当好贴心人
受访者姓名：沈彬 年龄：25岁 职业：永康高新区网格员


